

NAHÚM

Propósito: Pronunciar el juicio de Dios sobre Asiria y consolar a Judá con la verdad de que ninguna oposición puede frustrar el avance del reino de Dios.

PROFETAS

INTRODUCCIÓN:

El tema principal del libro de Nahúm es la condenación y la destrucción de Nínive. Aunque no hay referencias explícitas a Cristo, sí contribuye a la progresión de la historia de la redención. Nahúm revela a Dios en términos de justicia, poder y bondad, y entrelaza ingeniosamente el mensaje de juicio y gracia. Su mensaje de consuelo al pueblo era que Dios juzgaría a Nínive, una ciudad grande y sangrienta cuyo salvajismo era proverbial tanto en la Escritura como en sus propios registros históricos.

Estos acontecimientos tienen lugar cien años después del mensaje de Jonás. El arrepentimiento fue breve, pues pronto olvidaron, ahora Nahúm pronuncia condenación a esta nueva generación que se opone a Dios. La profecía de Nahúm contribuye al mensaje redentor destacando la condición desesperada del pecador y advirtiéndole de no jugar con Dios. ¡Este también es un mensaje para nosotras hoy. Hemos de recibir consuelo por la certeza del plan infalible de Dios, Él derrota a un enemigo feroz para recordarnos que siempre tiene la victoria.

MARCO HISTÓRICO:



La caída de Nínive sella la derrota final del imperio Asirio, que había ejercido su brutal dominación en toda la región. Nahúm es de la ciudad de Elcos, al sur de Judá. La ciudad de

Tebas o No-Amnon, cayó antes las fuerzas asirias, sin embargo, Nínive cayó ante una coalición medo-babilónica en 612 a.C. en un asedio de dos meses contra Nínive, que fue ayudado por la inundación del Tigris; las fuerzas babilónicas entraron con fuerza y derribaron las paredes defensivas de Nínive. Nahúm vincula la caída de Nínive a una inundación (1:8; 2:6).



VERSÍCULO CLAVE:

«En presencia de Su indignación, ¿quién se resistirá? ¿Quién se mantendrá en pie ante el ardor de Su ira? Su furor se derrama como fuego, y las rocas se despedazan ante Él. Bueno es el Señor, una fortaleza en el día de la angustia y conoce a los que en Él se refugian». - Nahúm 1:6-7



AUTOR Y FECHA:

Nahúm significa: «consuelo». Un acontecimiento histórico y un acontecimiento futuro señalan el marco temporal de la profecía de Nahúm, pues menciona la caída de una ciudad egipcia importante (Nah. 3:8). La profecía de Nahúm comenzó después de ese acontecimiento, pero antes de la caída de Nínive, que fue el tema de su mensaje. Por eso, este libro se considera que fue escrito alrededor del 663 y 612 a.C.

APORTE TEOLÓGICO:



Soberanía



Justicia



Misericordia

PERSONAS CLAVES:

Pueblo de Asiria

LUGARES CLAVE:

Nínive

